



全国福祉保育労働組合東海地方本部
〒456-0006
名古屋市熱田区沢下町9-7
労働会館東館405
TEL 052-881-2971/FAX 052-881-2998
E-mail fukuhotk@onyx.dti.ne.jp
発行責任者／越須賀舞



© fukuhotkで検索！

1面…前委員長挨拶、新役員

2面・3面…

4面…大会発言、地本カルトクイズ



福祉保育労東海地本 第34回定期大会

9月8日（日）東海地本第34回定期大会を労働会館東館ホールで開催。出席代議員177名、オブザーバー・来賓・執行委員等含め216名が参加しました。

新分会結成や職場の逆提案を跳ね返した闘い、組合で「おかしい」ことに気づくことができた等々、19本の発言で活発な討議がされました。

20運動方針や19秋闘方針、スト権確立など、全ての議案が採択され、新委員長はじめ新役員体制も確立しました。地本の2020年度のスタートです。

退伍した役員の皆さん
大畠千奈津（池内わいべ）
岡村 悅子（西部ぐさのみ）
片山 華奈（社会館）
熊谷反多香（なえしの）
杉谷 親平（田代）
杉山 実希（清明山）
棚田 真由（びわの実）
内藤 拓史（天白福祉会）
森 萌美（ぽけっと）

お疲れ様でした。

退任した役員の皆さん

組合員みんなで作る活動を…

前執行委員長 薄美穂子

みなさんにとっての労働組合とはなんですか？ 現場はしないくて、頑張ろうと言われても仕事で精一杯なのに…、組合、何の意味があるの？ と思いますよね…。

先日の内閣府交渉で、「どの時間帯も配置基準を満たすようにシフトを組んでみてください」と出していました宿題の答えが3年越しで返ってきてました。「できなかつた」と。そのような矛盾が現場にあることを発信し、誰もが人間らしく生活し、働き続けられるようにしていくために行動できるのが労働組合です。

「なかつたことにさせないキヤンペーン」の提起がされるまで、私自身も17年間、超勤申請などしたことありませんでした。でも、分会の

みんなと話を上げ始め、職場が変わってきたことを実感してしまむ。

委員長を務めたこの3年間には、初めてのストがあい、3年目は「2年やつて3年目はどうしたらいいか」とモチベーションを保つのも大変だったり、「自分は委員長なのにできないうことがいっぱいあるな…」と思うことも多かったです。でもみんなに支えてもらいながらやつてくれることができました。新しい委員長の越須賀さんは、歴代一番の若い委員長だなと思います。執行委員だけではなく組合員みんなで支え合って、これから活動を作っていくべきだなと思います。



(薄さんと越須賀さん)

前執行委員長 薄美穂子

前執行委員長 薄美穂子

みんなと繩を上げ始め、職場が変わつ

新役員紹介	
執行委員長	越須賀舞
副執行委員長	五十川薫
執行委員長	西田知也
書記次長	藤原佳子
執行委員	足立紗也夏
	(天白福祉会分会)
	稻熊美咲
	(新瑞福祉会分会)
	上村優成
	(社会館分会)
	江端真帆
	(ひまわり保育園分会)
	遠藤香織
	(けやきの木保育園分会)
	大川彩子
	(みなど福祉会分会)
	小川竜平
	(田代保育園分会)
	川島享
	(池内わらべ保育園分会)
	鎌倉由奈
	(新瑞福祉会分会)
	北田遙香
	(どんぐり保育園分会)
	北村友香
	(くまのまえ保育園分会)
	鬼頭博香
	(そよ風分会)
	後藤貴章
	(きたちくさ保育園分会)
	島田幸子
	(個人加盟)
	武内奈央
	(なえしろ保育園分会)
	塚本洋平
	(めいはく障害部分会)
	恒崎奈々
	(天白福祉会分会)
	徳田萌乃
	(のぎく保育園分会)
	(ゆたか支部)
	(すずかけ分会)
	長沼恒男
	(よたか会)
	野村一樹
	(まつかぜ保育園分会)
	森田美咲
	(いりなか保育園分会)
	水野裕貴
	(そよ風分会)
	平山直
	(社会館分会)
	矢野美優
	(まつかぜ保育園分会)
会計監査	木戸夏希
	(新瑞福祉会分会)
	どうぞよろしくお願ひします。

1. 分会結成

ののかぜ分会 宮地代議員
保育園の開園 前から分会を立ち上げようと相談していました。予定通りになかなか分会の立ち上げはできなかつ

振り返ることはない」と確認できた。管理職の責任で11月に取得率チエツクをする。しかし、特休を有休に振り返ることはないと、確認書はいらないのではと言われた。

運動会を行い、リラック
スできる場も作つた。病
休もなくみんなが元気に
過ごせたことがよかつた。
パートさんの会議の参加
の仕方は課題。

5、大量的退職者と職場作り
ぐみの木分会 田中代議員



月に次年
今年2
度の話を
した時、
退職すると
いう職員が5名。しかも
2名が同じクラス。分会

6、逆提案を跳ね返し次へ
のぎく分会 沢田代議員
のぎく、びわの実、け
やきの木、ふたつばしの
4分会。19春闘期に理事会
会から逆提案。年間の総
労働時間を1799時間
と決めているが、GWの
10連休でそれが満たせな

7
36 協定と組合の意義
大鳥分会 腰山代議員



をするまで
36 協定のこ
とをよく知
らなかつた。職場の中で
代表を決めて、残業は3
時間までとしてサインを

動にも参加して
いた。書記局にオルグに
入つてもらつて、「組合と
は?」とか、組合費は何
に使われているかの話を
してもらつた。分会員の
約半分が未経験者。非正
規は1人しか加盟してい
ないが、仕事は非正規職
員に多く支えられている
ので声をかけていきたい。

2. 有休5日間義務取得
社会館分会 清水代議員

法人から
の提案で、
「有休を5
日間取得で
きなかつたら、特休を有
休として取得したことによ
りつて違いがあり、管理
職との懇談を持った。各
事業所で説明が違うこと
も追求し、「特休を有休に

3. 仲間と語り合う分会
きたちくさ分会 後藤代議員

さんの方と話をしたく、分会結成3年目。9名となり、職場の過半数を到達！
70歳定年だが71のドライバーさんが3名いる。子育て中の介護福祉士やPT、60代3名の介護士でやっている。分会で話し合うことを大切にしてきた。しかし、人数が増え日程を合わせることが難しくなった。勤務後に会議を組んだり、悩みながらやっている。正職は、新卒や特養の経験のある人もいるが、組合に入っていない。知る会を行つたが、組合費が高いという理由で未加入。色々活動し始めた。

全く知らなかつた。保護者に伝えるのも遅くなり「なんでそういうことになつたのか」という声も。送別会を会議に変え、退職者の思いや事務所との思いのズれなどを話し合つた。重苦しい雰囲気で新年度を迎えた。保護者には改善してやつていきたい意思を伝えた。

振休をなくして労働時間を合わせたいと。振休をなくすことを避けたいと分会で討議。様々な意見があり、4分会で伝えあうのが大変だった。19年度のみのことだし、総労働時間は減つても良いのではと理事会に提案したが、まとまらなかつた。書記局や川口弁護士に分会議に入つてもらい、結果、年間の総労働時間は毎年労使で確認して決めることになつた。

今は、来年小1になる子どもを持つ職員が早番をやらなくなる現状があるのでどうするか、どうやつたら働き続けられるか、フォローができるかを分会で討議している。

は会議があると3時間以上残業している。結ぶり上時間を守つて欲しいと文章を持ち寄つたり、会議以外の時間で決めたりすることで、3時間を超えずにつくるようになつてきた。組合員は3人だけだが、残業の時間や体憩はみんながこだわろうという雰囲気になり、未組織の若い職員も意識するようになつてきた。
まだまだ問題は多いが組合として、組合に入つていない人とも話してやつていただきたい。

第34回地本定期大会発言集

15年安保法
制を强行成
立させ、自
衛隊が海外
の戦闘地に行けるようにな
った。函に「ひがきか

なるので、歯止めたきたくなるので、懸念する。福祉労働者がなぜ平和を考えるのか。社会保障費が減ってしまう。分会、職場の中で難しいと思っているのは伝えるということ。

②NPT再検討会議への送り出しについて。核兵器をこれ以上増やしませんというルールがNPT。署名活動やデモをして、核兵器反対の運動をする。この5年間で世界では核兵器禁止条約ができた。

広島・長崎平和記念式典
安倍さんは一言も触れなかつた。5年前、自分もNPTに送り出してもらい、

組合学校で報告会を持てみんなで深め合つた。
5年に一回の大きな活動。
分会員を送り出そう。地

本全体で平和について考
えていきたい。平和こそ
最大の福祉。

戦争をやろうと思つていいのか？と半信半疑ではないだろうか。認識が甘い！安倍さんは本当に戦争がしたいと思っている。人間は平等じゃないと思つていい。自分がえらいと思つていい。今まで真剣にあやまつてこなかつたからこそ韓国人達は怒つていい、と思つていない。

私の父は自民党だが、戦争には反対。母も戦争は勝つても一つもいいことはない、と。戦争するためには軍備とやる気が必要。やる気はどこからかというと、若年層が戦争をあおるためのターゲットになつていて。トリエンナーレの「表現の不自由展」のことだ。16歳の人の「国を批判するために税金をつかうのはいかがなことか」という意見があつた。現在、おつかない国だと思った。やる気にさせるためにある自尊心をくすぐる、そういう考え方を植え付けている。それは優生思想につながる。人間はずつと強い今まではいられないと、老いたり弱くなつ

たりする。職場の人が絵本をつくった。優生思想につながらないよう、組合学校などで広めていたらと思う。また、10月6日（日）小牧県民集会にも是非参加を。

10. 原水禁世界大会報告
かわらまち分会 市野代議員
知立さくらんぼ分会水野代議員
長崎での世界大会に参加した。4千人集まつた。
核兵器の怖さ、平和のための活動について知ることができた。
「動く分科会」で被災地を回り、おばあさんの近所のお兄さんが水泡で目も耳も口元も分からなかつたと聞いた、怖いと思った。
長崎大学では、5千名あまりが死亡。資料館の被爆者の写真はいたたまれなかつた。最終日は5千人で閉会式。記念式典行われていたが、核兵器のことについては、語らない首相に、このままでいいのかと不安を覚えた。

11. 障害協と職場闘争報告
さくらんぼの会分会 濱田代議員

障害協は、第3木曜正午。働き方の交流や自治体交渉などをしてきた。
さくらんぼの会分会では、①今年度の給与規定の改定で、文書での明記を求め懇談した。これら入職する人は書面がすべてと伝えて、確認書を取つた。10月からの特定待遇改善加算について分会でも学習し、法人と懇談した。しかし日がなくどのようにしていくかは翌日に職員会で周知され、分会と理事会で話し合いが続いた。申請書は提出された。分会の組織率も関係しているか。あきらめず活動していきたい。

よう、実施を要望。

保育料「無償」は3歳から。早期療育で2歳から入園する児童もいるが、「無償化」の対象ではなく利用料のことは入所の足かせにもなる。発達に悩みのある児童は、食べられるものが少なかつたり嘔下の問題があり食の保障はとて大切。今は市の努力で給食費は680円だが、それを継続してほしい。署名を持つて議員訪問をし、紹介議員になつてもらえるよう活動を広げていく。

14. 臨パ部会の活動報告
かわらまち分会 鈴木代議員
臨パ部会は第一木定例。
12月にみどり菜の花、8
月はどんぐりで出張臨パ
部会。建交労保育パート
支部の方を講師に会計年
度任用職員の学習をした
り全国非正規集会にも参
加。余暇を楽しむために
は、今のは最低賃金では難
しい。正規も非正規も同
じ労働者として、10月22
日パート・臨時の元気が
でる集会にぜひ参加を。
地本でも
2月13日
に同一労
働同一賃
金の学習
会を行つ。



